

MÉDICOS ANALIZAN SI EL ZIKA AFECTÓ A CHIQUITA

# NACE BEBITA CON MICROCEFALIA



◆ FELIPE ARRIETA S.  
felipe.arrieta@lateja.co.cr

**Una bebita**, que nació el jueves en el hospital Calderón Guardia, podría ser el primer caso de microcefalia en el país causado por el virus del Zika.

Según explicó el doctor Daniel Salas, director de la Unidad de Vigilancia de la Salud del Ministerio de Salud, la mamá es una mujer salvadoreña de 24 años, quien se habría contagiado de zika en El Salvador en noviembre del año pasado.

“Es probable, pero no está confirmado, (que la microcefalia haya sido provocada por el zika), le hemos hechos dos exámenes de laboratorio a la bebé y los dos salieron negativos de zika”, dijo Salas.

La microcefalia consiste en un desarrollo insuficiente del cerebro.

El doctor explicó que a la bebita se le realizó una prueba en el líquido amniótico y otra en el cordón umbilical y las dos salieron negativas de zika, ahora están analizando si le hacen otra prueba en un líquido que se encuentra en el cerebro. Esto quiere decir que no han detectado, con certeza, si la microcefalia con la que nació se debe a la enfermedad transmitida por el mosquito *Aedes Aegypti*.

En Brasil, el año pasado aumentaron los casos de microcefalia con la llegada del zika, lo que encendió las alarmas de las autoridades.

**Muchas dudas.** El doctor Salas aseguró que aquí no tienen como confirmar que la salvadoreña tuvo zika, ya que nunca se le hicieron exámenes para confirmar que tenía la peligrosa enfermedad.

“Se le diagnosticó el zika a las 10 semanas de embarazo en un centro médico de San Salvador”, confirmó el funcionario de Salud.

El doctor explicó que a la mamá no se le realizó la prueba de confirmación del virus.



En países como Brasil, Colombia y Ecuador han relacionado el aumento de microcefalia con el zika. FOTO CON FINES ILUSTRATIVOS

**Use condón.** Según el doctor Daniel Salas el zika también se puede transmitir por medio de relaciones sexuales, por lo que recomienda que las embarazadas deben usar preservativo al tener intimidad.

El diagnóstico realizado se basó en su historia clínica y nexos epidemiológico (dado que la zona donde la mujer residía en El Salvador se habían diagnosticado varios casos de zika).

Esto quiere decir que como en el barrio donde vivía habían casos de zika y ella tenía síntomas, le dijeron que estaba contagiada, pero nunca le hicieron una prueba para confirmarlo.

**3** embarazadas con zika Tiquicia

“Una microcefalia se puede presentar por muchas razones, por lo que hay que estudiar bien este caso”, agregó el doctor.

**Tres mamitas.** En Costa Rica el Ministerio de Salud ha reportado tres mujeres embarazadas con el virus del zika.

De hecho el primer caso autóctono del virus en Costa Rica fue el de una mujer de Sámara, Guanacaste, con 38 semanas de embarazo. Su bebido ya nació y gracias a Dios no presentó ninguna complicación en su salud.

Los otros dos casos están en estricta vigilancia por parte del Mi-

**44** casos autóctonos de zika en el país

nisterio de Salud.

“A las dos mujeres se les realizó un ultrasonido y no hay síntomas de que los bebés presenten microcefalia”, dijo Salas.

**De larguito.** La principal recomendación para las mujeres que están embarazadas es no ir, por nada del mundo, a lugares donde se han presentado casos de zika, así que ni se arrimen a Jacó, Alajuelita, Sámara y Nosara.

“Eliminar criaderos es la principal ayuda para las embarazadas, también deben usar repelentes y poner mallas para que no entren zancudos a la casa”, dijo Salas.